

Palabras de la Directora de Relaciones Internacionales, Margarita González Gamio, durante la ceremonia de instalación del Consejo Ejecutivo del Programa Nacional "Ver bien para aprender mejor", efectuada en el salón "Simón Bolívar" del edificio sede.

Agosto 25, 1998

Buenas tardes señor Secretario;

Señoras y señores;

Amigos todos:

El día de hoy con la instalación del Comité Técnico del Fideicomiso "Ver bien para aprender mejor" se cumple con el compromiso hecho público por el Secretario de Educación Pública, compromiso que consiste en dotar de anteojos a todos los niños de educación básica del país.

Nuestro reto consistió en determinar la magnitud del problema; llevamos a cabo una muestra representativa en diferentes estados del país, la cual determinó que el 12 por ciento de esos niños en edad escolar de primaria y secundaria cuentan con algún problema visual; es decir, estamos hablando de cerca de dos millones de niños que tienen bajo

rendimiento o probablemente desertan o reprueban en la escuela simplemente por no contar con un par de anteojos.

La operación del Programa consiste en la sensibilización y capacitación de todo nuestro personal docente para llevar a cabo la detección gruesa en el propio plantel escolar, y aquellos niños que resultan con algún problema son remitidos a una óptica o a otra instalación previamente establecida por las autoridades estatales y municipales.

En el ámbito rural el esquema es el mismo con la variante de que el diagnóstico fino se lleva a cabo por brigadas de optometristas que se concentran en locales previamente establecidos. En una segunda etapa se les entregan sus anteojos y un carnet visual.

Para este Programa el señor Secretario instaló un Consejo Asesor de Salud, integrado por la Secretaría de Salud, el Instituto Mexicano del Seguro Social, el ISSSTE, el DIF y destacados oftalmólogos privados, todos ellos se encuentran con nosotros el día de hoy.

Sobre la cobertura actual les tendríamos que decir que este Programa se inició en forma piloto en el Distrito Federal y cuenta con un importantísimo avance. Se han cubierto muchos de los problemas que tenían los niños de las primarias en el Distrito Federal. Asimismo, se ha llevado en forma piloto en Tlaxcala y en Colima, en este momento un total de 12 estados se encuentran participando en "Ver bien para aprender mejor", todo ello en el marco de la federalización de la educación.

El Programa cuenta con retos muy importantes, el primero es la cobertura nacional; el segundo reto es llevarlo a las localidades menos favorecidas, dispersas, más alejadas, a las que generalmente muy

complicado llegar; el tercer reto es promover la participación de todos los sectores de la sociedad, y el cuarto y gran reto, es mantener la permanencia y continuidad de este Programa.

Nosotros sabemos y esperamos que cuando terminemos esta primera etapa de "Ver bien para aprender mejor" todas nuestras escuelas y nuestro personal habrá sido capacitado, de tal suerte que los niños al ingresar al siguiente ciclo escolar puedan ser diagnosticados visualmente y contar con un nuevo par de lentes.

Para financiar el Programa se integró un fideicomiso privado y se instaló la cuenta Banamex número 50, sucursal 233, en donde la gente podrá hacer sus depósitos; todos ellos serán deducibles de impuestos.

Con los recursos de este fideicomiso, básicamente lo que haremos será: en primer lugar la adquisición de los anteojos para los pequeños; en segundo lugar, compraremos cajas de medición para los ámbitos rurales y en donde es difícil llegar, y en tercer lugar, tendremos una bolsa -como lo ha determinado el fideicomiso- con recursos para una reposición anual por lentes que ya no sirven porque han sido rotos, por pérdidas o simplemente por cambio de graduación.

En términos generales estas son las grandes pinceladas de lo que es el Programa "Ver bien para aprender mejor". Gracias al esfuerzo al que nos ha comprometido el Secretario de Educación Pública, Miguel Limón, miles de niños mexicanos tendrán un mejor rendimiento escolar y -por qué no decirlo- tendrán una mejor calidad de vida.

Muchas gracias.